

**ECOLE PRIMAIRE**  
**Route de la chatonnière**  
**89660 Châtel-Censoir**  
**03 86 81 05 49**  
mail [0890931d@ac-dijon.fr](mailto:0890931d@ac-dijon.fr)

*Compte rendu du conseil d'école 2 du mardi 25 mars 2025*

**Présents:**

- Les déléguées des parents d'élèves: Mme Duchène, Mme Jeannot, Mme Donneger, Mme Watcher Wendy
- Les représentants des communes: M. Maguet (maire de Châtel-Censoir), Mme Dufresne et Mme Lanblot (Brosses), Mme Jeangérard (Merry/Yonne), M. Marek (Asnières/Bois) et Mme Cartinière (Crain).
- L'équipe enseignante: M. et Mme Berthelot, Mme Martin.
- Mme Grall, service périscolaire.

**Excusés:**

- M. l'Inspecteur de l'Education Nationale Auxerre 3, le Rased de Toucy,
- Mme Cadioux, DDEN
- M. Boissière (adjoint Châtel-Censoir)
- Mme Perdriat, déléguée des parents d'élèves
- Mme Dhenain Saligot AESH et Mme Berthiaux ATSEM

**I. Ouverture de séance.**

Rappel et présentation de l'ordre du jour.

**II. Approbation des compte-rendu du conseil d'école du 28 /11/2024 à l'unanimité.**

**III. Année scolaire 2024/2025 et mise à jour du tableau de bord de l'école (voir annexe tableau de bord):**

- Organisation des rythmes scolaires : 4,5 jours
- 3 classes pour un effectif à ce jour de 53 élèves
- Répartition et organisation pédagogique : PS-MS-GS : 18 / CP-CE1 11 /CE2-CM1-CM2 24
- Accueil périscolaire : 15h30/16h30 Garderie municipale : 7h30/8h35 et 16h30/18h00

Le contrat de service civique de Mme El Khalil se termine au mois de juillet. L'équipe enseignante informe de sa volonté de déposer, à nouveau, sous réserve d'une nouvelle campagne de recrutement, un dossier auprès de la DSDEN de l'Yonne. Afin d'être conforme à la réglementation, ce contrat devra s'articuler uniquement sur le temps scolaire. Dans l'hypothèse d'un recrutement, M. Berthelot proposera à M. le maire et à la municipalité de Châtel Censoir d'étudier à nouveau la possibilité de faire un contrat annexe de quelques heures à ce personnel afin qu'il puisse également renforcer l'équipe du service périscolaire.

Début le début de l'année scolaire, l'école primaire bénéficie des interventions de l'équipe pédagogique du Rased renforcée par la nouvelle psychologue scolaire du secteur. Des ateliers de soutien scolaire ainsi que d'autres sur les émotions et les sentiments ont été mis en place avec la classe de cycle 3 depuis le début de l'année. L'équipe pédagogique et le conseil d'école se félicitent de cette aide précieuse pour l'accompagnement et le suivi des élèves de notre école.

Dans le cadre du respect des règles de vie et de l'accompagnement des élèves en difficulté ou à besoins particuliers, que ce soit sur le temps scolaire ou sur le temps périscolaire, M. Berthelot rappelle au conseil que des réunions de concertation sont programmées régulièrement avec les familles concernées. Il en profite pour rappeler l'importance du dialogue et de la confiance entre les différents partenaires de l'école.

**IV. Effectifs et organisation pédagogique pour la rentrée 2024.**

Suite à l'enquête réalisée auprès des mairies, les prévisions pour la rentrée 2025 sont, à ce jour, de 48 élèves.

Le directeur de l'école informe le conseil sur la situation de l'école : pas de mesure de fermeture de classe prévue pour la rentrée 2025 mais une situation qui reste « fragile » et qui sera sans doute de nouveau étudiée dans le cadre de la carte scolaire de la rentrée 2026.

Le conseil d'école rappelle que l'équipe pédagogique, les élus des communes du secteur et les parents d'élèves doivent rester mobilisés et investis. L'école peut s'appuyer sur de nombreux atouts (évaluation nationale positive, locaux récents et fonctionnels, projet d'aménagement de la cour de récréation, équipe enseignante stable, projet d'école, Label E3D, dispositif « 30 mn d'activités physique par jour », projets de classe nombreux, intervenants extérieurs, mise en place de nombreuses actions pédagogiques, services périscolaires et garderie de qualité, partenariat associatif ...).

**V. Animations pédagogiques, actions éducatives et coopérative scolaire (voir tableau prévisionnel en annexe)**

Mme Martin, mandataire de l'OCCE, présente les comptes et les actions de la coopérative scolaire.

Afin de participer, en partie, au financement des différentes actions de fin d'année et tout particulièrement le projet « Ecole et cinéma », des demandes de subventions ont été adressées aux différentes mairies du secteur. L'équipe pédagogique remercie les conseils municipaux qui ont d'ores et déjà délibérés favorablement.

Le rendez-vous avec le photographe scolaire est prévu dans les premières semaines de la rentrée des vacances de printemps.

Les séances d'EPS au gymnase de Montillot (CCAVM) ont donné entière satisfaction.

Le projet « **Ecole et Cinéma** », commun à toutes les classes, est également une réussite.

**En partenariat avec l'EHPAD de Châtel-Censoir** : fin des ateliers « **Théâtre** » avec une intervenante pour la classe de cycle 3. Deux représentations seront proposées en conclusion de ce projet dans les locaux de l'école. Elles se dérouleront le **lundi 26 mai** et, l'une d'entre elle sera ouverte aux parents et au public.

Une nouvelle **journée d'animations pédagogiques autour de la nature et de l'éducation à l'environnement** est en préparation en partenariat avec l'ONF, les communes de Châtel-Censoir, Brosse et Montillot. Elle est programmée pour le **vendredi 09 mai**.

**Au programme** : randonnée pédestre ouverte à tous sur le « **chemin des écoliers** » avec des départs possibles de Châtel-Censoir et Montillot, un pique-nique en commun et des ateliers pédagogiques seront organisés pour les élèves par les agents de l'ONF. Un transport en bus sera prévu pour le retour des élèves et des accompagnateurs vers les écoles de Châtel-Censoir et Montillot.

Les élèves de la classe de Mme Martin participeront, comme chaque année, au programme « **Savoir rouler à vélo** » avec pour finalité une sortie à la journée organisée le long du canal du Nivernais.

**La coopération avec la bibliothèque municipale** s'est très bien déroulée, elle se poursuivra le **mardi 15 avril** avec une troisième et dernière demie journée d'animations sur le thème du Japon.

Présentation du Projet « **Les écrans, la santé et nous !** » en partenariat avec la Ligue contre le cancer et le PETR Avallonnais :

Depuis plusieurs années, dans le cadre de leur projet d'école et du parcours santé, les élèves de l'école primaire de Châtel Censoir travaillent régulièrement sur le **thème de la santé**. En complément de ces actions et, suite à la proposition du comité départemental de lutte contre le cancer, l'équipe éducative de Châtel-Censoir a souhaité prolonger et approfondir leur démarche, en participant au **défi collectif de création artistique organisé par sur le thème « Les écrans, la santé et nous ! »**.

Une œuvre collective sera réalisée par chaque classe pour le concours et un travail pédagogique avec différents supports disponibles sera proposé en amont dans chaque classe.

Nous avons également souhaité associer l'ensemble des acteurs de l'école et, tout particulièrement les familles à ce projet en organisant, avec nos partenaires, en fin d'année scolaire **une journée spéciale « Prévention ECRANS »**.

La date retenue pour cette action est le **vendredi 20 juin 2025**. Au programme de cette journée, différents ateliers et animations :

- **Jeu de piste en famille**
- **Jeux de société**
- **Ateliers de maniabilité en vélo**
- **Ateliers cuisine**
- **Ateliers « philo » / Questionnaires**
- **Expos / Affiches / Flyers**

Cette journée éducative, dont l'organisation est encore à finaliser, sera l'occasion pour les enfants de présenter et d'approfondir les connaissances acquises en classe et de sensibiliser la communauté éducative dans son ensemble aux questions de santé tout particulièrement en ce qui concerne l'usage des écrans.

En coopération avec l'association « **Mes parents s'animent** » qui en assurera la réservation et le financement, **une sortie pédagogique**, commune aux trois classes, sera organisée le **jeudi 19 juin 2025**. Au programme : visite du Parc Nasser Volant ; visite du musée du cerf-volant ; ateliers cerfs-volant pour les enfants et spectacle final.

**L'association « Mes parents s'animent ! »**, reste mobilisée pour animer la vie de l'école. L'association était notamment présente à la « Fête du printemps » à Asnières/Bois. L'Assemblée Générale est prévue le **jeudi 03 avril à 18h00 dans les locaux de l'école**.

En accord avec le calendrier des animations de la commune, **la kermesse de fin d'année est programmée le vendredi 27 juin 2025**.

## **VII- Questions diverses, investissements et travaux :**

Comme à chaque période de vacances, **une liste de travaux**, mise à jour, sera adressée aux services techniques de la mairie.

Les enseignants remercient la municipalité pour les derniers aménagements et le projet de végétalisation de la cour de récréation et du parking de l'école.

Mme Donneger signale que, parfois, le matin, des chauffeurs des transports scolaires repartent avant l'ouverture des grilles par le directeur et que, de ce fait, certains enfants sont laissés sans surveillance sur le parking de l'école. M ; Berthelot fera un rappel à l'ensemble des chauffeurs des règles de sécurité. : Avant **l'ouverture du portail à 08h35** et la prise en charge par le personnel de l'établissement, les enfants sont sous l'entière responsabilité des transports scolaires ou de leur parents.

Mme Duchène s'interroge sur le manque ou l'absence de formation de secourisme pour l'ensemble du personnel de l'école.

Pour celles et ceux que cela pourraient intéresser, M. Marec informe les parents d'élèves que des manœuvres militaires, avec de nombreux véhicules, se dérouleront autour d'Asnières/Bois du 28 au 30 avril.

M. Berthelot Stéphane, directeur d'école

*Ce compte-rendu de séance sera envoyé aux membres et invités du conseil d'école ainsi qu'aux familles et, sera consultable sur les panneaux d'informations de l'école et sur le site internet de la commune de Châtel-Censoir.*